

Independencia de Belice anuncia la Gran Bretaña

Belice, julio 27 (AP). Belice, la última colonia británica en el continente americano, se convertirá en país independiente el 21 de septiembre, se anunció en declaraciones conjuntas emitidas aquí y en Londres.

El documento publicado ayer, dice que, unos 1.600 soldados británicos permanecerán "durante un período apropiado" en Belice, ex Honduras Británica, y colaborará en la expansión y adiestramiento de la fuerza de defensa del país, de 1.000 efectivos.

Muchos beliceños temen que Guatemala, que afirma que hace un siglo heredó de España la soberanía sobre Belice, pueda actuar contra el nuevo país una vez que logre la independencia.

La declaración conjunta dice que los vecinos centro-

americanos y del Caribe de Belice serían invitados a reuniones de consulta sobre medidas destinadas a proteger al pequeño país, cuyo territorio forma una cuña entre los de México y Guatemala, en el caso de una invasión armada.

El primer ministro de Belice, George Price, dijo la semana pasada, que hubo expresiones de interés de funcionarios norteamericanos en el sentido de brindar asistencia económica y de seguridad a la nueva nación.

Gran Bretaña otorgó autonomía en 1964 a la colonia de población predominantemente negra y de habla inglesa, pero continuó administrando sus asuntos de defensa y relaciones exteriores.

Londres accedió en marzo, a dar a Belice la indepen-

— Pasa a la página 30 —

Reducción de impuestos exhorta el Pdte. Reagan

Washington, 27 julio, (AP). El presidente Ronald Reagan pidió esta noche a la nación que exhorte al Congreso a aprobar su reducción de impuestos frente a un plan demócrata rival que calificó de "otra promesa vacía". La opción, dijo, equivale a "una reducción o un aumento de impuestos".

Al mismo tiempo, aseguró a los norteamericanos de edad avanzada que "no tiene razón para asus-

tarse" por la integridad financiera del sistema del Seguro Social.

El presidente, en un discurso que fue difundido por televisión a todo el país, prometió que nadie que verdaderamente lo necesite será privado de los beneficios del Seguro Social a pesar de dos décadas de problemas financieros con el programa.

"Ustedes continuarán recibiendo sus cheques por las cantidades debi-

— Pasa a la página 42 —

Drásticas penas por la violencia impone Chile

Santiago de Chile, julio 27 (AP). La Junta Militar de Gobierno aprobó hoy una ley que castiga con cárcel a quienes infrinjan medidas adoptadas por el presidente Augusto Pinochet, de conformidad con una disposición constitucional que le otorga amplias facultades en períodos de violencia o "peligro de perturbación de la paz".

El Diario (gaceta) Oficial publica hoy la aprobación de la ley por la Junta de Gobierno, que actúa co-

mo poder legislativo, y su promulgación por Pinochet.

La Junta Militar está integrada por los comandantes de la Marina, la Fuerza Aérea y la Policía y por un representante del Ejército.

Las penas de cárcel por períodos de 21 a 540 días podrán ser aplicadas a quienes sean sorprendidos en reuniones no autorizadas, a quienes ingresen al país, pese a la prohibición de hacerlo y a los que

— Pasa a la página 44 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ACUSADO. París, julio 27 (AP). Pierre Debizet, dirigente político derechista acusado de complicidad en un asesinato, es conducido hoy a los cuarteles de la policía parisina.

Muertos en derrumbe en México, D.F.

México, D.F., julio 27 (AP). Tres personas murieron y por lo menos 23 resultaron heridas al derrumbarse aquí, esta madrugada, un viejo edificio de apartamentos, informó la policía.

Se teme que haya más personas sepultadas entre los escombros del edificio de tres pisos construidos en 1900 en el barrio Morelos, en el nordeste de esta capital.

Las causas del derrumbe — Pasa a la página 47 —

"Miss Universo" recibe clases de inglés en N. York

Nueva York, julio 27 (AP). "Me excusan por el retraso, pero acabo de salir de una sesión de siete horas de fotografía", dijo Irene Saez Conde, de Venezuela, "Miss Universo 1981", al llegar para su primera clase de inglés en la Escuela Berlitz, de esta ciudad. Y en su expresión se notaba un dejo de cansancio, de que ser representante de las mujeres más bellas del mundo re-

— Pasa a la página 47 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SONRIE. Londres, julio 27 (AP). La señora Nancy Reagan sonríe frente a la Catedral de San Pablo en donde visitó la capilla dedicada a los norteamericanos caídos en la Segunda Guerra Mundial.



HIJOS GEMELOS. San Francisco, California, julio 27 (UPI). La señora Rosa Skinner con sus hijos gemelos, Michael (izquierda), y Mary. Un equipo médico de la Universidad de San Francisco de California operó al pequeño Michael cuando aún estaba en el vientre de la madre para evitar problemas en el momento del alumbramiento. El niño nació diez días después perfectamente bien.

Nicaragua-Cuba envían armas al país: Chapin

Washington, julio 27 (UPI). Frederic Chapin, nominado embajador de Estados Unidos en Guatemala, afirmó hoy que las guerrillas izquierdistas de Guatemala — como las de su vecino El Salvador — reciben armas y municiones mediante, Nicaragua y Cuba.

El diplomático dijo a una comisión senatorial, que "Hay una considerable similitud" en las estrategias y tácticas de los movimientos guerrilleros de ambas naciones.

Pero Chapin subrayó que — a diferencia de las guerrillas de El Salvador — el movimiento insurgente de Guatemala "no ha tenido gran efecto aún en la economía de Guatemala".

Chapin, un diplomático de carrera cuyo último puesto fue en El Salvador, dijo a la Comisión Senatorial sobre Relaciones Ex-

teriores que "hay un proveedor común de armas y municiones para ambos movimientos guerrilleros".

"La línea de aprovisionamiento corre por Nicaragua y definitivamente procede de Cuba, en ese sentido, hay una conexión".

Según dijo, el presidente cubano Fidel Castro "fue personalmente responsable en septiembre de la unión de los cuatro grupos de guerrillas en Guatemala en una sola coalición muy similar a su rol al unir a los variados elementos del movimiento insurgente en El Salvador".

— Pasa a la página 30 —

Un barco nicaraguense detienen en el Fonseca

Tegucigalpa, 27 julio (AP). Las Fuerzas Armadas informaron hoy que capturaron un barco, con bandera de Nicaragua, que pescaba ilegalmente en aguas jurisdiccionales de Honduras en el golfo de Fonseca, al Sur del país.

Un vocero militar dijo que a los ocho hombres que formaban la tripulación de la nave "San Aldino", también fueron alojados en la base naval de Amapola, pequeña localidad a 200 kilómetros al sur de esta capital.

Informó que la tripulación del San Aldino efectuó varios disparos contra la patrulla hondureña que

la requirió a detenerse. El barco intentó fugarse, pero fue obligado a detener su marcha".

Las Fuerzas Armadas indicaron que el pesquero es un barco de 85 pies de eslora y que navega bajo el mando del capitán Jorge Castillo. Lleva una tripulación de siete hombres, todos de nacionalidad nicaraguense.

Las Fuerzas Armadas dijeron que el Ministerio de Relaciones Exteriores tramitará el caso ante las autoridades de Nicaragua para la devolución del barco, previo el pago de alrededor de 12.000 dólares, según establecen las leyes hondureñas.



PROCURAN UBICACION. Londres, julio 27 (AP). Varias personas que procuran una ubicación preferencial para observar al cortejo nupcial del Príncipe Carlos y de Lady

Diana Spencer proyectan dormir las próximas dos noches en este lugar. La boda del Príncipe Carlos y de Lady Diana se realizará el 29 de julio.

al cerrar la edición

(INFORMACION EN PAGINA 20)